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XI ПЯТИЛЕТКЕ — 

УДАРНЫЙ ТРУД, 

ЗНАНИЕ, ИНИЦИАТИВУ 

И ТВОРЧЕСТВО 

МОЛОДЫХ! 
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Сегодня начинает свою работу 
XXXIX отчетно-выборная 
комсомольская конференция 
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# От конференции к конференции 

ЛЕТОПИСЬ ДЕЛ 

КОМСОМОЛЬСКИХ 
24 октября открывается оче

редная XXXIX отчетно-выбор
ная конференция комсомоль
ской организации ЛПИ имени 
М. И. Калинина. Свыше 600 де
легатов будут обсуждать итоги 
работы комсомольской органи
зации института за прошедшие 
два года. Казалось бы, совсем 
мало времени минуло со дня 
предыдущей конференции, но 
сколько интересных и ярких 
дел успели совершить за этот 
период комсомопьцы-лолитех-
ники. 

Октябрь-декабр!^ 

1979 года 
Комсомольская организация 

института представила свою экс
позицию в. выставке-смотре 
«Достижения Ленинградского 
ордена Ленина политехническо
го института имени М . И. Кали
нина в учебно-воспитательной 
и научно-исследовательской ра
боте» на ВДНХ СССР; объяв
лен смотр-конкурс на лучшую 
факультетскую комсомольскую 
организацию ЛПИ имени М . И. 
Калинина по достойной встрече 
110-й годовщины со дня рож
дения В. И. Ленина. 

1980 ГОД 

Состоялся слет бойцов сту
денческих отрядов ЛПИ имени 
М. И. Калинина разных лет, 
посвященный ЗО-летию вруче
ния комсомолькой организа
ции института Красного Знаме
ни ЦК ВЛКСМ «За выдающие
ся успехи в строительстве сель
ских электростанций Ленин
градской области». Более 10 ты
сяч студентов приняли участие 
в Ленинском коммунистиче
ском субботнике, 4,5 тысячи из 
них работали на реконструкции 
гостиницы кСпортивная». На 
олимпийских объектах студен
тами-политехниками отработа
но 17 тысяч человеко-часов. 

В комсомольской организа
ции ЛПИ имени М. И. Кали
нина развернулось соревнова
ние за право подписать Рапорт 
ветеранам Великой Отече
ственной войны в честь 35-ле
тия Победы. Этого права были 
удостоены 573 комсомоль

ца. Лучшие из них в составе 
делегации комитета ВЛКСМ 
института побывали в горое-ге-
рое Новороссийске, на леген
дарной «Малой Земле». Поли
техники доставили в Ленинград 
и передали в музей «Боевой 
славы ЛПИ» капсулу со священ
ной землей города-героя. 

Комсомольская организа
ция факультета автоматизации 
управления и электромеханиче
ского факультета поддержали 
инициативу интерклуба «Грена
да» Волжского автомобильного 
завода по проведению Всесоюз
ного месячника солидарности 
с народом Никарагуа. Студен
тами этих факультетов были 
собранье и отправлены подар
ки для детского дома в г. Мана
гуа. 

В ЛПИ имени М. И. Калини
на создано 16 круглогодичных 
студенческих отрядов. Работа в 
них стала для студентов конк
ретным вкладом в выпол
нение предприятиями Ленин
града планов завершающего го
да X пятилетки. 

Январь-октябрь 

1981 года 
В комсомольской организа

ции ЛПИ имени М. И. Калини
на развернуто соревнование за 
право подписать Рапорт комсо
мольцев-политехников в честь 
XXVI съезда КПСС партийному 
комитету института. Организо
ван смотр-конкурс деятельно
сти комсомольских организа
ций факультетов по подготовке 
к достойной встрече партийно
го съезда. 

2400 комсомольцев института 
в составе ВССО имени ХХУ I 
съезда КПСС приняли участие в 
трудовом семестре. Ими было 
освоено свыше 5 миллионов 
рублей капитальных вложе
ний, перечислено в инициатив
ные фонды ВССО более 50 ты
сяч рублей.-

В ходе осенних полевых ра
бот по уборке урожая студен
тами-политехниками было соб
рано овощей с площади свыше 
1000 гектаров. 

Вот тот, далеко не полный 
перечень дел комсомольцев 
института, совершенных за от
четный период. А впереди ком
сомольцев института ждут но
вые дела, стоят важные задачи 
по претворению в жизнь исто
рических решений XXVI съез
да КПСС. 

много замечательных дел на счету у комсомольцев-политехни ков. Одно из ннх: участие 
в сооружении гидроэнергетического комплекса — Саяно-Шушеиской ГЭС. 

Фото г. Гузьмина 

П О М О Щ Ь совхозам в у б о р к е 
у р о ж а я стала д о б р о й традицией 
в ж и з н и студентов-политехников. 
У ж е м н о г о лет работают на полях 
совхоза «Красный Октябрь» о т р я 
ды электромеханического, энерго
машиностроительного факультетов 
и факультета э к о н о м и к и управления 
п р о и з в о д с т в о м . 

Все это время ребята успешно 
справлялись с плановыми задания
м и , что позволило в этом году взять 
на себя повышенные обязательства: 
убрать дополнительно 40 га м о р к о 
ви. О б щ е е руководство работами 
осуществлял штаб объединенного 
сельхозотряда ( к о м а н д и р А. Без-
б о р о д о в , комиссар В. Смирнов), 

М ы встретились с Володей С м и р 
новым и попросили его рассказать 
о ходе у б о р к и у р о ж а я . 

Трудным выдался нынешний сен
тябрь для всего нашего отряда. Ус
тановившаяся на долгое время 
дождливая погода тормозила т е м 
пы у б о р к и . Но несмотря на это, поч
ти все отряды работали х о р о ш о . 
О с о б е н н о хочется отметить 5-й от
ряд ( Э н М Ф ) , 8-й отряд ( Ф Э У П ) , 
1-й отряд ( Э л М Ф ) . Эти отряды ус-
пшно справлялись с выполнением 
установленной н о р м ы , и у р у к о 
водства совхоза никогда не возни
кало претензий относительно ка
чества сданной п р о д у к ц и и . 

М ы знаем, что большинство сту
дентов трудятся х о р о ш о и все ж е 
к о г о вы, как комиссар, хотели бы 
выделить особо. 

ф На совхозной борозде 

В «КРАСНОМ ОКТЯБРЕ» 

Всегда с энтузиазме!)* трудятся студенты Э л М Ф Ройгас н 
Ю. Федоров. 

Ф о т о Д . Шорохова 

Достижение своих товарищей по 
группе повторили Света Гуц и Оля 
Егорова. Ими пройдено 375 метров. 

Ф о т о д . Ш о р о х о в а 

— У ж е третий год работают в па-* 
ре студенты группьг 433/1 М е т р ю -
хин А н д р е й и Пустыльник Петр 
и все три года — они в числе пере
довиков. Постоянно перевыполняют 
н о р м у студентки IV курса Ф Э У П а 
Агишева Татьяна и Самарина Ира, 
а 2 октября ими был установ
лен р е к о р д лагеря: за день девуш
ки прошли 375 м м о р к о в и . 

Ш т ^ б отряда х о р о ш о организовал 
не только работу студентов, но и их 
отдых. Регулярно приезжали п р е 
подаватели кафедры обществен
ных наук и знакомили студентов с 
новостями м е ж д у н а р о д н о й ж и з н и . 

В течение месяца проводились 
спортивные соревнования и к о н 
курсы студенческой песни, В гости 
к политехникам приезжал популяр
ный к о м п о з и т о р и певец м о л о д е ж 
ных песен Г. Гладков. 

Д . ГЕНКИН, 
слушатель Ф О П , член 

студкоровского поста Э н М Ф 

Д р у ж б а всегда помогает в рабо
те. Третий год трудятся в паре на 
совхозной борозде комсомольцы 
Петр Пустыльник и Андрей М е т р ю -

хик. 
Они стабильно перевыполняют 

норму и подают хороший пример 
остальным студентам. Их 5-й отряд, 
например, 28 сентября перевыпол
нил задание ка 29 процентов. 

Ф о т о Д . Ш О Р О Х О В А 
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ПРИВЕТСТВУЕМ ДЕЛЕГАТОВ Ш 1 Х - Й ОТЧЕТНО-
' Твоя комсомольская группа 

Все по плечу, когда дружны 

ГАЗЕТА «ПОЛИТЕХНИК» В 
ПРОШЛОМ ГОДУ ПИСАЛА 
ГРУППЕ, КОТОРАЯ ПЕРВОЙ 
ПОДДЕРЖАЛА ПОЧИН 
МОЛОДЕЖИ ВОЛЖСКОГО 

АВТОМОБИЛЬНОГО ЗАВОДА, 
СОБРАВ СРЕДСТВА ДЛЯ 
ОБОРУДОВАНИЯ ДОМА ДЕТЕЙ 
В НИКАРАГУА. ЭТО БЫЛИ 
КОМСОМОЛЬЦЫ 384/1-Й 
ГРУППЫ 

Хорсшмй пр1шьр подает своим товарищам комсомолка 
ФЭУПг Галнна Сухомлинова. Ребята 474-й группы выбрали ее 
СВОИ.М |;оА'>ссргом. Их доверие Галина оправдывает: успешно 
учигег, хороший организатор. Отлично потрудилась она и на 
есвхозпой борозде... 

Фото А. Николаева 

Ж и в е м мы д р у ж н о . Как гово
рится, и в горе, и в радости 
в м е с т е . С т а р а е м с я , ч т о б ы 
не было у нас отстающих в 
учебе. Например, пришел в 
группу на втором к у р с е Игорь 
К у р и л и н п о с л е с л у ж б ы в 
рядах Советской А р м и и . Есте
ственно, после перерыва в уче
бе заниматься намного слож
нее. На помощь пришла Света 
Гришкина и, наверное, больше 
Игоря радовалась, когда он сдал 
сессию успешно. 

Кое-кто в институте счита
ет, что к о м с о м о л ь с к и е соб
рания простея отсидка времени. 
У нас не так. Все вопросы 
м ы выносим на групповое об
суждение. Очень бурным было 
мартовское собрание по ито
гам аттестации. В нашей семье 
(а группа стала как одна семья) 
чрезвычайное положение: у Ле
ни Дьяконова четыре неатте
стации. Вызывали его в д е к а 
нат, толку никакого. А вот раз
говор на к о м с о м о л ь с к о м соб-

Комсомольцы 80-х 

в ЗАЧЕТКУ «ИСКРЫ-81» 
Линейный студенческий стро

ительный отряд «Искра» радио
физического факультета, рабо
тал во Всеволожском районе. 
Пятое лето возобновлялась тра-
дициопкй:; греемствеиность по-
к о . ш н и к : ^старые искровцы» — 
штаб отряда — вели по непрос
тым д о р о г а м • с т у д е н ч е с к о й 
стройки с о р о к бойцов-перво
курсников. И те из сорока, кто 
приобрел больше опыта, в сле
д у ю щ е м году сами поведут но
вую яИскру» — традиции п р о -
должа;отся. Как гласит легенда 
отряда, традиции эти означают, 
что «искровцы» всегда стремят
ся быть лучшими во всем. 

Ребятам достался сложный 
объект: мелиорация на земле
дельческих лолях совхоза «Ро-
мановка» (Всеволожский рай
он]. Несмотря на то, что со мно
гими вейками бойцы встрети
лись впервые, объем плановых 
заданий к 28 августа был вы
полнен на 138 процентов. 

... Бригада Алексея Ксено
фонтова впервые в ж и з н и уви
дела начало строительства 
к р у п н о г о п р о м ы ш л е н н о г о со
оружения — регулятора насос
ной станции. Точная нивелиров
ка, с о о р у ж е н и е опалубки уни
кальной ф о р м ы , литье бетона и 
устан авка блоков — эти работы, 
предназначенные для рабочих с 
четвертым и пятым разрядами, 
оказались вполне под силу сту-
.дентам-радиофизикам. Регуля
тор сни сдали с оценкой «от
лично». 

... Бойцы бригады Сергея Кру
га впервые в ж и з н и п о з н а к о м и 
лись с т е м , как ведется устрой
ство трубопереездов на о т к р ы -
|том дренаже. И через два м е -

,сяца 14 трубопереездов с пол
ным к о м п л е к с о м соп|:^овожда-
ющих работ были выполнены 
р у к а м и ребят. 

... Бригада Алексея Бурцева 
никогда д о этого не видела ра
б о т у , экипажа дренажного экс
каватора. И вот они сами раз
делились на такие экипажи, К 
концу лета закрытый дренаж 
на полях совхоза стал длиннее 
на 90 километров, были пере
крыты р е к о р д ы дневной выра
ботки по объединению «Лен-
м е л и о р а ц и я » , п о с т а в л е н н ы е 
профессиональными рабочими. 
На областном к о н к у р с е м е 
лиораторов два экипажа «Иск
ры» заняли первое и второе 
места, к т о м у ж е были допол
нительно награждены за с а м у ю 
высокую производительность 
труда и за лучшее качество 
работы. 

Д о сих пор в памяти прощаль
ные слова гла^Ыого мелиорато
ра совхоза: «... Просто молодцы 
ребята. Такой добросовестной 
работы с огоньком, жтузназ-
мом, отличным качеством я, 
честно говоря, не встречал уже 
многие годы...» 

В своем рассказе я приведу 
лишь небольшой перечень об
щественно-политических м е р о 
приятий. Но и из него м о ж н о 
судить о внутриотрядной ж и з н и . 
С о в м е с т н о е к о м с о м о л ь с к о е 
собрание с рабочими Колтуш-
ской ПМК-6 под девизом «Име
ни XXVI съезда КПСС б у д е м 
достойны», лекции на ближай
ших предприятиях, участие в 
проведении народного празд
ника в поселке Рахья, выступ
ления агитбригады в честь вете
ранов труда торфопредприятия 

«Ириновское», шефская по
мощь Колтушской и Рахьинской 
средним школам (110 книг для 
библиотек, два уголка п р о ф 
ориентации, два стенда об ин-' 
ституте, красочное оформление 
библиотеки); субботники на по
лях совхоза. Неделя солидар
ности с м о л о д е ж ь ю и детьми 
стран, борющихся против коло
ниализма и расизма, Д н и удар
ного труда, встречи с ветерана
м и войны и труда.,. 

Первые две недели, после 
окончания т р у д о в о г о дня все 
«искровцы» по четкому плану 
выходили на благоустройство 
и оформление лагеря. Д а и 
п о т о м , после открытия, поздно 
вечером частенько раздавался 
стук молотка — вывешивались 
новые стенды, дополнялось 
оформление помещений и тер
ритории. Живописное располо
жение лагеря ^ среди лесов и 
озер, мастерство, настойчи
вость и изобретательность ре
бят, показавших свое умение в 
плотницком, в столярном и в 
художественном деле — все 
ато позволило хорошо органи
зовать нашу жизнь. В област
ном смотре-конкурсе лагерей 
студенческих отрядов «Искра» 
заняла второе место, а отря
дов в Ленинградской области — 
около трехсот. 

Чем м ы покорили ж ю р и ? Спор
тивной площадкой, красным 
у г о л к о м , кабинетом по технике 
безопасности, оформительской 
и столярной мастерской, д е к о 
ративной и з г о р о д ь ю вокруг ла
геря с аркой при въезде. Че
тырнадцать щитов и стендов, 
транспарантов, лозунгов были 

раним подействовал на Леонида. 
Через месяц положение рез-" 
ко изменилось — все аттеста
ции. 

Или другой п р и м е р . В п р о ш 
лом году м ы работали на сов
хозных полях в «Сумино». Уста
вали здорово. Но были и те, кто 
не поехал,— достали справки 
и со стороны деканата к ним 
претензий не было. А ребята 
знали, что справки ложные. На 
к о м с о м о л ь с к о м собрании осу
дили Ю р у Кармбруна — не 
поставили Ленинский зачет. 

Как-то получилось, что нача
лись срывы дежурств в Д Н Д . 
Опятщ-таки на к о м с о м о л ь с к о м 
собрании поговорили серьезно 
и вопросов теперь по этому по
воду не возникает. 

Х о р о ш о в группе прошел Ле
нинский урок по материалам 
XXVI съезда КПСС. Его р е ш и 
ло провести б ю р о В Л К С М 
группы, не дожидаясь распоря
жений свыше. 

Л е т о м м ы приняли самое 

мастерски выполнены о ф о р м и 
тельской группой под р у к о 
водством Галины Кузнецовой. 

Каждый вечер м о ж н о было 
отдохнуть, потанцевать, п о п р о 
бовать разнообразные коктейли 
из лимонада, соков, сиропов, 
кваса в баре, д е к о р и р о в а н н о м 
лесными материалами, с л о ж н ы 
ми системами светильников, те
левизором, стойкой, столика
м и , диваном и креслами. А все 
это придумали и сделали свои
ми руками Игорь Белов, Алек
сей Бурцев и д р у г и е . 

А бригадные к о н к у р с ы бое
вых листков и политических 
плакатов, стенгазет, спортивные 
встречи, рыбалке и купание, 
грибы и малина в ста шагах от 
лагеря... Нет, недаром на фес
тивале РСО «Всеволожский» 
наш отряд был назван лучшим 
по внутриотрядной работе, а 
29 августа — лучшим отрядом 

за летний период работы. Ко
нечно ж е , не случайно ленин
градское телевидение трижды 
дало нам возможность увидеть 
себя на голубых экранах... А 
лучшие были представлены к 
награждению обкомом, рай
комом и горкомом ВЛКСМ. 
А. Ксенофонтов, А. Архипов, 
И. Белов, А. Малков, С. Чер
нявский, Г. Кузнецова, М. Мак-
сютенко, А. Бурцев н другие 
получили значки, путевки и 
ценные подарки. 

Но главное, что осталось в 
памяти — то, что не назовешь 
объективными достижениями и 
наградами. Осталась «Иск-
ра-«81»—для большинства ре
бят первый и лучший на всю 
жизнь отряд. Осталась вера в то, 
что «...из искры возгорится пла
мя, которое будет жить вечно». 
И что студент — зто обязатель
но человек в стройотрядовской 
куртке. ^ ЕРМОЛАЕВ, 

комиссар ССО «Искра-81в 

активное участие в стройотря
дах на С а я н о - Ш у ш е н с к о й 
ГЭС, в Казахстане, в Ленинград
ской области. Д е в у ш к и работа
ли в о ж а т ы м и в п и о н е р с к о м 
лагере «Алые паруса». 

А у ж о т о м , что в г р у п п е 
н и к о г о не забываем поздравить 
с д н е м р о ж д е н и я , 
вместе ходим в театры, в кино, 
на экскурсии, д у м а е м , писать 
подробно не стоит. Общение 
д р у г с д р у г о м необходимо как 
воздух. С к а ж е м лишь, что Све
та Петрелиус, Оля Богданова и 
Таня Миронова, закончив Ф О П 
отделение экскурсоводов, сво
дили в музей О к т я б р ь с к о й ре
волюции, 

А в последнее воскресенье 
сентября наша группа отметила 
свой день р о ж д е н и я . Как м ы е г о 
отпраздновали, м о ж е т е узнать 
из нашей стенгазеты, 

Н. ВЕРТИКОВА, к о м с о р г , 
Г. СИИЯКОВА, М . ТРЕТЬЯКОВ, 
члены бюро ВЛКСМ 384/1 гр. 

ЗА СЕМЬЮ 

ПЕЧАТЯМИ 
Трижды студент проходит прак

тику. Называется она по-разному: 
эксплуатационная, технологическая, 
преддипломная. Нам, студентам, 
сейчас уже 534/4-й группы приходи
лось наблюдать и технологию изго
товления турбнн м самим вксплуа-
тировать их на газоперекачивающих 
станциях. Практика очертила кон
туры той сферы дея7ельности, где 
после института уже молодыми ин
женерами придется приложить свои 
знания и труд. Она дала многое. 
Но все-таки от нее осталось какое-то 
чувство неудовлетворения. Ведь 
именно инженерной специфики 
труда мы и не ощутили. А ведь 
в большинстве нам придется стать 
руководителями производства. Это 
значит, управлять техникой, рабо
тать с людьми. И как бы пригоди
лись практические организаторские 
навыки. 

Еспи будущего инженера не под
готовить ко всему, что ему пред
стоит, то его адаптация будет про
ходить более медленно. Стоит лн 
говорить, какая выгода для всего 
государства кроется в уменьшении 
переходного периода между уче
бой и полноценной инженерной 
деятельностью. 

Как проходит практика сейчас! 
Студентов водят по заводу, пока
зывают, объясняют. Потом студен
ты пишут отчеты и курсовые по 
технологии изготовления. Их и близ
ко не подпускают к управлению 
производством. А не плохо бы бы
ло стать хотя бы дублером началь
ника цеха или гл. конструктора. 
Ощутить пульс завода, пожить его 
проблемами. И ке только почувст
вовать, что предстоит, но быть мо
жет и решить небольшую производ
ственную задачу. 

С. НИКОЛАЕВ, 
студент 534/4-й группы 
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ВЫБОРНОЙ комсомольской КОНФЕРЕНЦИИ! 
РАССКАЗЫВАЕМ О ДЕЛЕГАТАХ 

Тверд 
в решениях, 

прост в 
общении 

Михаил Ремизов — личность 
ш и р о к о ивестная среди к о м 
сомольцев радиофизического 
факультета. Н е с к о л ь к о лет 
назад в группе ребята выбрали 
его к о м с о р г о м и сразу Михаил 
о себе заявил как принципи
альный и серьезный человек. 

Но по-настоящему имя Реми
зова г р о м к о зазвучало летом 
1980 года, к о г д а Михаил был 
к о м и с с а р о м ССО ,«Данко», От
ряд попал в с л о ж н у ю ситуа
ц и ю — н е о б е с п е ч е н н о с т ь 
ф р о н т о м работ, грубые п р о с 
четы командира.. . О т р я д был на 
грани роспуска. И в этой ситуа
ции проявились все лучшие ка
чества к о м с о м о л ь с к о г о вожа
к а — твердость в решениях, за
бота о товарищах, умение р у к о 
водить л ю д ь м и . После о б щ е г о 
собрания он становится к о м а н 
д и р о м отряда и дела медленно, 

но верно пошли на поправку. 
Оказав ему доверие, бойцы не 
просчитались. Недаром, и в 
этом году под знаменем к р у п 
ного отряда «Данко» на Саянах 
работали м н о г и е из первых 
бойцов Михаила, пожелавшие 
поехать только с н и м . 

Новый учебный год Миша на
чал у ж е в ранге секретаря б ю р о 
В Л К С М к а ф е д р ы , члена к о м и 
тета В Л К С М Р Ф Ф . Конечно, 
забот прибавилось, 250 к о м с о 
мольцев — ме строительный от
ряд. Но опыта кандидату в чле
ны партии М . Ремизову у ж е 
не занимать. П о - п р е ж н е м у идут 
за ним к о м с о м о л ь ц ы , уважая 
его, советуясь с ним. И по 
праву Михаил выбран делега
том на отчетно-выборную к о н 
ф е р е н ц и ю к о м с о м о л ь с к о й о р 
ганизации института. 

К. НИКИТИН, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ РФФ 

Достойное 
пополнение 

Выпускники 121-й Ленинград
ской школы всегда ценились 

в комсомольской организации 
радиофизического факультета. 
Достаточно вспомнить нынеш
него командира К О О Д ЛПИ 
К. Ветрова, ответственного за 
работу УВК Р Ф Ф И. Крав
цова и многих других. Кстати, 
н а ш с е к р е т а р ь к о м и т е т а 
ВЛКСМ К. Никитин тоже в свое 
время кончил зту школу. 

И в этом Г9ДУ к нам пришло 
достойное пополнение. У ж е с 
первых свекольных метров сту
денты 191-«а» группы Данила 
Федоров и Вадим Петровский 
задали ударный темп работы 
всей группе. Финиш был бур
ным. Федоров с результатом 
1748 метров вошел в десятку 
лучших, а Петровский ее возгла
вил (2184 м ) . 

У обоих первокурсников есть 
у ж е серьезные комсомольские 
поручения. Данила — инструк
тор учебного отдела, а Ва
дим — член бюро группы. 

Быть на первом курсе удосто
енным права участвовать в от
четно-выборной конференции 
института — большая честь, и 
мы уверены, что наша «моло
дежь» ее оправдает. 

Л . КРИКУН, 
член молодежной редколлегии 

ЧТОБЫ НЕ БЫЛО ОТСЕВА 
Стоит только заговорить об 

учебной работе, и м ы тут ж е 
п р е д с т а в л я е м : б е с к о н е ч н ы е 
п р о в е р к и посещаемости, ду
хоту п о м е щ е н и я к о м и т е т а , 
к о г д а в нем проходит очеред
ное заседание УВК, тщательно 
подготовленные к о м с о м о л ь 
ские собрания, посвященные во
просам учебной работы, м у д 
рые, но очень сложные методи
чки и указания на ту ж е тему 
и м н о г о е , м н о г о е д р у г о е . А 
спросите у л ю б о г о студента: 
«Хочешь ли ты учиться? Хочешь 
ли стать настоящим специалис
том?» Отрицательный ответ вы 
вряд ли услышите. Д а это и за
к о н о м е р н о , ведь пришли м ы в 
Политехнический п р е ж д е всего 
получить знания. Опираясь на 
все эти «избитые истины», п у т е м 
несложных логических рассуж
дений м ы п р и х о д и м к выводу: 
гюдобная постановка вопроса 
об учебной работе противоес
тественна, абсурдна. Зачем ус
траивать п р о в е р к и посещаемос
ти, если к а ж д ы й учится на со
весть и заинтересован в посе
щении лекций? Откуда от
числения из института за плохую 

учебу старшекурсников, ведь 
естественный отбор лиц, случай
но попавших в вуз, проходит на 
начальных курсах? Нужна ли 
многоступенчатая система орга
низационного строения академ
с е к т о р о в : группа — б ю р о к у р 
са — к о м и т е т факультета? Но 
тогда откуда бесчисленные 
неаттестации, срывы на экзаме
нах и д о п . сессии? 

И хотя невольно м ы задаем 
себе подобные вопросы, стра
стно желая найти на них пра
вильный ответ, опыт показыва
ет: учебная работа всегда была 
и нынче остается о д н и м из ос
новных направлений к о м с о 
мольской работы. И теперь сто
ит серьезно поговорить о п р о б 
лемах, к о т о р ы е е ж е д н е в н о и 

е ж е ч а с н о приходится решать 
академсекторам. 

По показателям успеваемости 
первое место среди факуль
тетов занимает Э л М Ф . Рассмот
р и м п р о б л е м ы постановки учеб
ной работы на этом факультете. 

Главный упор делается на ра
боту в группе. Серьезно и ини
циативно относятся к с в о и м 
обязанностям академсектора 
Р. Ругинец (324/1), Р. Утешев 
(326/2 гр.), С. Первая (221 гр.). 
О д н а к о все-таки одной из важ
нейших п р о б л е м остается под
б о р кадров. Как показывает 
опыт, целесообразно ответ-
ственым за а к а д е м и ч е с к у ю ус
певаемость избирать старост. 
Старосты, как правило, л ю д и 
ответственные и обязательные 
(что очень важно в учебе), 
в их руках реальный к а ж д о -
дневнь1Й контроль посещаемос
ти, их знают и уважают в декана
те. И подчас д а ж е без избрания 
на должность академсектора 
они берут на себя и п о м о щ ь сту
дентам, и консультации в группе 
(т. е. все то, что отличает х о р о 
ш у ю работу академсектора). 
Таковы, например, Е. Сумина 
(223/1 гр.) и О м е л ь ч е н к о (222/1 
гр,) . «Лучших старост и приду
мать трудно», — говорят о них 
в группах. 

Таким о б р а з о м , избирая ста
рост, ответственных за ака-
демучебу, м о ж н о наилучшим 
о б р а з о м решить п р о б л е м у п о д 
бора кадров. 

Д р у г и м направлением в учеб
ной работе является деятель
ность УВК. На факультете р е 
гулярно и достаточно четко про
водятся УВК (председатели 
О. К у к а р (323/2 гр.), М , Ш у м и 
лина (223/2 гр.) . 

Большое количество студен
тов попадают в поле их зрения. 
Есть, конечно, и завсегдатаи, но 
есть и случайно оступившиеся. 
Так,, Н. Вотина и С. Виролай-
нен после разбора на УВК стали 
серьезнее относиться к своим 
обязанностям; сейчас обе полу-

• Дела учебные 
чают стипендии. 

За последний г о д из инсти
тута были отчислены некоторые 
студенты. Нельзя сказать, что к 
ним не применялись все м е р ы 
воздействия. О д н а к о ничто не 
п о м о г л о . Поэтому н е о б х о д и м о 
снова и снова говорить об эф
фективности и качестве работы 
УВК. Важно обеспечить инди
видуальный подход к к а ж д о м у 
студенту, важно, чтобы а к а д е м 
сектор был х о р о ш о осведомлен 
о причинах неаттестации и про
пусков своего товарища, не д о 
пустил несправедливого взыска
ния. Что м о ж н о пожелать УВК? 
Обратить особое внимание на 
наглядную агитацию, поднять 
освещение учебных материалов 
на более высокий уровень, ж е с 
тче контролировать свои реше
ния. К р о м е того, н е о б х о д и м о 
четкое и оперативное взаимо
действие всех звеньев системы-
«академ. с е к т о р г р у п п ы — 
УВК — комитет ВЛКСМ», пред
лагаемой к о м и т е т о м к о м с о м о 
ла Л П И , 

Традиционным на Э л М Ф ста
ло проведение «Недель отлич
ной учебы и у д а р н о г о труда», 
к о т о р ы е п р е д у с м а т р и в а ю т 
большое количество рейдов 
п р о в е р к и посещаемости на всех 
курсах, организацию д о п о л н и 
тельных консультаций. Основ
ным и т о г о м «Недель» является 
р е з к о е сокращение числа п р о 
гулов. ( К о м у ж е хочется видеть 
свою фэ'лилию в «молнии» по 
окончании «Недели»?). А к а д е м 
сектора, а рейдовые группы сос
тоят преимущественно из них, 
получают «живое» дело, в к о т о 
р о м с удовольствием участвуют. 
Но за неделю поднять посеща
емость и количество знаний в 
принципе н е в о з м о ж н о , поэтому 
в комитете В Л К С М Э л М Ф об
суждается вопрос об организа
ции «Месячника отличной уче
бы». 

А. ПЕТРОВ, 
отв. за академическую работу, 
член комитета ВЛКСМ Э л М Ф 

Секретарь комитета ВЛКСМ 

Андрей Гаврилов. 

Появились 
интересные 
темы 

в 1978 г. г р , 434/2 кафедры 
турбиностроения выступила с 
инициативой организовать сту
денческое к о н с т р у к т о р с к о е б ю 
ро, к о т о р о е бы самостоятельно 
занималось разработкой одной 
из тем хоздоговорной деятель
ности кафедры. Эта инициатива 
получила п о д д е р ж к у б ю р о 
В Л К С М кафедры и комитета 
ВЛКСМ Э н М Ф . 

При создании СКБ было м н о 
го п р о б л е м и вопросов. Чем 
будет заниматься СКБ? Кто бу
дет им руководить? Сложно 
решался вопрос и с оплатой 
работы. Поэтому первое время 
СКБ держалось только на эн
тузиазме и инициативе ребят. 
Со в р е м е н е м сомнения рассе
ялись, 

Студенческое б ю р о доказа
ло, что м о ж е т решать сложные 
п р о б л е м ы , У ребят появились 
интересные темы, их стали под
ключать к хоздоговорной тема
тике. Что немаловажно, они ста
ли получать и зарплату. 

У ж е третье поколение сту
дентов нашей кафедры плодот
ворно трудится в СКБ, М о ж н о 
подвести некоторые итоги. 

За эти г о д ы была продела
на большая работа. Выполнен 
целый ряд научных исследова
ний и разработок. Таких, как 
устройство для подогрева ох
лаждающей воды для сопловых 
лопаток, устройство д л я иссле-
дова'ния солеотложений в ох
лаждаемых лопатках ВГТ и д р , 

Сейчас в б ю р о работают сту
денты 4-х и 5-х курсов. Это 
Л . Плаксин ( г р . 534/2), Б. Го
релик ( г р . 534/2), С. Мандонэ 
( г р . 434/2), О. Кутькова ( г р . 

факультета автоматизации управления 

Фото к. Петрова 

# Студент в науке 

534/2), В. Боченкова ( г р . 534/2). 

В настоящее время ребята 
ведут исследования гидравличе 
ских сопротивлений в охлаж
даемых сопловых лопатках ВГТ 
по заказу 'турбиностроительно-
г о . завода «Берман Борзиг» 
ГДР. В п р о ш л о м семестре были 
выпущены рабочие, чертежи 
стенда. За лето стенд был 
изготовлен. Сейчас полным хо
д о м идут п р о д у в к и . 

Этим летом студенты нашей 
кафедры проходили практику 
в ГДР. Члены, СКБ на заводе 
«Берман Борзиг» встречались с 
представителями заказчиков. 
Кстати, они были очень удив
лены, к о г д а узнали, что их за
дание выполняют студенты. Ру-. 
ководство студенческим конст
р у к т о р с к и м б ю р о со стороны 
кафедры осуществляется проф. 
Л . В. Арсеньевым и в е д у щ и м 
и н ж е н е р о м кафедры В, Г, Поли-
щ у к о м . 

Хочется надеяться, что ребята 
выполнят всю п р о г р а м м у иссле
дований на «отлично». 

М . МОКРАВЦОВ, 
член молодежной 

редколлегии 

Интерес к большой науке 
нередкб пробуждается лосле 
выполнения самой элементар
ной ^Лабораторной работы... 

Фото А. Николаева 
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Г Р У П П А - К У Р А Т О Р • Шефская работа 

На снимке: бескорыстно, от всего сердца помогают бойцы 
студенческого строительного отряда «Ойкумена» ветеранам 
Великой Отечественной войны, которые живут в Волосов
с к о м районе. 

Ф о т о к. Петрова 

Спорится работа я руках этих комсомолок с мергомашино-
строительного факультета. 

На снимке: Н. Гусева и М. Дагаева. 
Фото А. Николаева 

454-я группа в прошлом году 
на к о м с о м о л ь с к о м собрании ре
шила взять групповое шефство 
над первокурсниками. Инициа
тива исходила от к о м с о р г а 
Володи Людвиневича, который в 
итоге был признан лучшим 
студентом-куратором. 

Хорошенько вспомнив, какие 
неурядицы были в первые м е 
сяцы первого курса с учебой, 
ребята решили все силы кинуть 
именно на этот фронт. Регуляр
но проводили консультации по 
физике и математике, занима
лись с отстающими. В резуль
тате бывшие абитуриенты дос

таточно быстро адаптировались 
в вузе и после первой ж е сес
сии подшефные из 154-й заняли 
лидирующее положение в соци
алистическом соревновании — 
второе место. 

Конечно, кураторская работа 
не ограничивалась «натаскива
нием». М н о г о внимания уделя
ли созданию спаянного коллек
тива. А он рождается, если 
группа в гуще комсомольских 
дел. Рассказывали, как лучше 
справиться с порученным де
л о м , помогали проводить соб
рания, устраивали диспуты и 
политинформации, организова

ли совместный вечер. И когда 
студенты увидели, что 154-я 
стала настоящим .коллективом, 
понемногу отошли от мелоч
ной о п е к и . Но друзьями оста
лись. 

Опытом группы заинтересо
вался комитет В Л К С М физико-
механического факультета и ре
шил опыт группового куриро
вания в этом году распростра
нить на все группы факульте
та. 

А. ГОЛОВИН, 
зам. секретаря комитета 

ВЛКСМ Ф М Ф 

Физкультут 
СПАРТАКИАДА 

НА САЯНАХ 
Самым большим и значитель

ным из спортивных м е р о п р и я 
тий РСО «Ленинград» на Сая
нах была спартакиада лагеря. 
В ней приняли участие все 
двадцать пять отрядов. Ф у т 
бол, волейбол, баскетбол, тен
нис и шахматы — вот те виды 
спорта, в которых бойцам п р и ш 
лось померяться силой. 

Непримиримая борьба за вы
ход в четвертьфинал велась 
м е ж д у пятью подгруппами, 
И вот, наконец, определились 
те, кто в упорных играх, завое
вал путевку в полуфинал, а по
том и в финал. Наиболее зре
лую и грамотную игру в полу
финалах показали отряды «Ат
тика», «Глория», имени Лягина, 
«Восточный-10»— по футболу; 
«Бриз», «Лесгафтовец», «Ски
фы»—по волейболу. Спортсме

ны этих к ом анд отлично про
вели все встречи, действова
ли в атакующем стиле, сража
лись всегда до последней м и 
нуты. 

Украшением Д н я строителя 
стали финальные игры. Первые 
места по волейболу и баскет
болу завоевала команда «Лес
гафтовец» . Что ж , б у д у щ и м 
спортсменам так и полагает
ся! 

Зрители, которые присутство
вали на футбольном матче 
м е ж д у «Глорией» и «Аттикой», 
получили большое удовольст
вие от острой, б е с к о м п р о м и с 
сной игры, со счетом 5:2 
выиграла «Глория», 

В этот день проводились и 
легкоатлетические соревнова-_ 
ния. Красиво победил в беге 
на сто метров боец ССО «Энер

гия» Игорь Ивлиев. О н финиши
ровал с результатом 12,0 се
кунд. 

Но все-таки особенно ост
ро протекал футбольный матч 
м е ж д у сборной девушек РСО 
«Ленинград» и командой ССО 
«Надежда». Нельзя описать вос
торг и восхищение болельщи
ков. Острые комбинации, боль
шие скорости вызывали от
ветную реакцию на трибунах. 
Но в к а ж д о м матче есть побе
дитель и побежденный. На этот 
раз удача сопутствовала девуш
кам сборной РСО, которая по
бедила со счетом 2:0. В награ
ду девушки получили вкусный 
торт. 

А. СТЕПАНОВ, 
главный судья спартакиады, 

комиссар ССО «Энергия» 
Ленинградского завода-ВТУЗа 

КАК СТАТЬ ЧЕМПИОНОМ? 
Приглашает шахматный к л у б 

На снимке: я р к и м , запоминающимся праздником для бойцов 
студенческих строительных отрядов и жителей поселка Чере
мушки стал день Нептуна. 

Ф о т о к. Петрова 

Шахматы... Увлекательней
шая игра с остроумными и на
сыщенными позициями. Д р е в 
нейшая и удивительно юная во 
все времена. С к а ж д ы м г о д о м 
у нее все больше поклонни
ков. В шахматы с одинаковым 
интересом играют и четырех
годовалые малыши и убеленные 
сединами старики,,. 

Не оставляла она к себе рав
нодушными и многие поколения 
политехников. Из стен нашего 
института вышли такие выдаю
щиеся мастера, как первый 
советский чемпион мира д о к т о р 
технических наук, профессор 
М. М . Ботвинник ( Э л М Ф ) , м е ж 
дународный мастер спорта, 
чемпион Ленинграда, д о к т о р 
технических наук, профессор 
Н. Г. Копылов, чемпион ВЦСПС, 
кандидат педагогических наук, 
з а в е д у ю щ и й л а б о р а т о р и е й 
Центрального научно-исследо
вательского института физкуль
туры В. А. Алатррцев. 

В настоящее время в ЛПИ 
учатся и работают четыре мас
тера спорта СССР, двадцать кан
дидатов в мастера и 49 перво
разрядников-шахматистов. Сре
да наиболее активных участни
ков матчей и турниров м о ж н о 
назвать д. т. н. профессора 
Д , М . Васильева ( Ф М Ф ) , д , т. н. 
И. Д , Запорожеца (ГТФ), доцен
тов Б. И. Сотниченко ( Ф М Ф ) , 
Ю, Н, Кузьмина ( Ф М Ф ) , И, Н. 
Изотова (ГТФ), В. И. Косякова 
( Р Ф Ф ) , О. А. Вострюхину 
( Ф М Ф ) и А. В. Кастецкую 
(ФЭУП). 

Большой популярностью сре
ди студентов и сотрудников 
пользуется шахматный клуб. 
Регулярно проходят соревно
вапия на первенство групп, 
факультетов, общежитий вуза. 
Лучшие шахматисты принимают 
участие в городских, всесоюз
ных и международных сорев
нованиях. Так, мастер спорта 
СССР А. П. Корелов (кафедра 
физвоспитания), играя в сбор
ной команде Советского С о ю 
за в первенстве Мира по пере
писке, в этом году выполнил 
норму м е ж д у н а р о д н о г о масте
ра. 

Кандидат в мастера спорта 
С. Иванов, студент группы 
4 7 4 / 1 , стал чемпионом Л О С 
Д С О «Буревесник», выполнив 
норму мастера спорта СССР. 
Он выиграл международный 
юношеский турнир в Румынии 
в 1980 году. 

Мастер спорта СССР А. А. 
Шашин ( с п о р т к л у б ) — б р о н з о 
вый призер первенства Ле
нинграда в 1980 году стал чем
п и о н о м ЦС « Б у р е в е с т н и к » 
в э т о м г о д у . А м о л о 
дежное первенство Л О С Д С О 
«Буревестник» выиграл студент 
второго курса физико-метал
л у р г и ч е с к о г о ф а к у л ь т е т а 
М . Конторович. 

С п о р т с м е н о в - п о л и т е х н и к о е 
знают и за пределами нашей 
страны. На матч в ГДР в сос
таве спортивной делегации на
шего города вьрезжал недавно 
Э. Ф . Шутров, В нелегкой борь

бе он одержал блестящую по
беду. 

Но страсти накалены не толь
ко на международных и все
союзных состязаниях. Не менее 
остро и напряженно протекает 
борьба и за звание чемпиона 
института. Нам приятно позд
равить абсолютного чемпиона 
В. Бондарева ( г р . 236/2) и 
С. Редько (гр. 681/1) с А, Пра-
тусевичем (подготовительное 
отделение), которые завоевали 
соответственно второе и третье 
места. Они получили право иг
рать в полуфинале Л О С Д С О 
«Буревестник» 1982 года. Спор, 
как предполагается, в основном 
развернется м е ж д у командами 
университета им. А. А. Жда
нова и Политехническим инсти
тутом им. М , И, Калинина. 
Впервые наш вуз выставит две 
команды. Сборные пополнились 
новыми м о л о д ы м и силами. Сре
ди них м о ж н о назвать И. Па-
павян (чемпионка Белорус
сии среди школьников), ее бра
та В. Папавян ( Ф М Ф ) , А. Ш и ф 
ман ( Ф А У ) , Г. Фолькович 
( Ф А У ) . Будем надеяться на по
беду! 

В о з м о ж н о , среди вас, ребята, 
есть те, кто х о р о ш о играет в 
шахматы или хочет научиться 
играть. Приходите в шахматный 
клуб на Лесном, 65. Запись 
желающих производится по 
вторникам и пятницам с 18 ча
сов. 

А. КОРЕЛОВ, Э. ШУТРОВ, 
тренеры шахматной секции 
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